

Verónica Aguilar (Independiente Radical) y Claudio Radonich (RN)

Comunicadora social, trabajó en medios regionales y nacionales. Animó el Festival de la Patagonia y ha ejercido como concejala por dos periodos. Militó en el PPD y hoy va como independiente, con apoyo del Partido Radical.



# La batalla de Punta Arenas

● El Pingüino consultó a los dos candidatos más competitivos al sillón de la capital regional sobre sus propuestas en temas contingentes. Aquí sus respuestas.



Abogado, fue jefe de la División de Relaciones Políticas e Institucionales de Segpres, intendente de Magallanes y alcalde de Punta Arenas desde 2016. Este sería su tercer y último periodo.

## Seguridad

Son tres ejes los propuestos por Aguilar: seguridad pública, seguridad social y seguridad económica. En ese sentido, empujarán “gestionar con todas las entidades públicas y privadas acuerdos para contar con proyectos que nos permitan contar con más y mejor equipamiento tanto técnico como humano y potenciar nuestra unidad de seguridad municipal”. En materia de prevención, reincorporará a la municipalidad los programas Senda Previene, Lazos y Vínculos, “reinstalando el área de atención al niño, niña y juventudes en Cormupa y la incorporación de la Oficina Local de la niñez, trabajando en equipo con las unidades vecinales, y con los comités vecinales de seguridad y prevención”, cerró.

Radonich empuja fuertemente una ley que “que permita identificar a quienes ingresan vía aérea a nuestra región, así como saber si cuentan con condenas u órdenes de arresto pendiente”. Luego, posiciona geográficamente el ingreso a Punta Arenas, vía Kon Aiken, donde propone instalar un pórtico lector de patentes “con cámaras dotadas de inteligencia artificial”, que permitan identificar carga “e, incluso, detectar incendios a larga distancia. Finalmente, propone “contar con más patrulleros en las calles y dotar a la ciudad de más cámaras de televigilancia que incorporen inteligencia artificial que nos permita hacer el cruce con la información de las demás instituciones como son Carabineros o PDI”.

## Costo de vida

Los antecedentes expuestos por Aguilar son sobre la encuesta Casen, que identificó más de seis mil familias en situación de pobreza, mil 500 de ellas en extrema pobreza. Ante esto, propone bajar el costo de vida desarrollando “proyectos como el EcoMercado local del Fosis, en coordinaciones con las unidades vecinales, consejos de la sociedad civil y voluntariados, en esta y otras materias la participación ciudadana es clave, y la presentación de proyectos sociales ante el gobierno también”.

El diagnóstico de Radonich es la alta tasa de cesantía, por lo que mejorará “la inversión en infraestructura por parte del Gobierno”. En el corto y mediano plazo, promoverá aquella “importante cartera de proyectos presentada al GORE pero, lamentablemente, no ha sido aprobada con la celeridad que nos hubiese gustado”, planteó. No obstante ello, se potenciarán iniciativas sociales, como la farmacia y la óptica comunal, y los programas Punta Arenas Sonríe y Punta Arenas Te Cuida, “entre otros tantos beneficios que entregamos a los vecinos desde Desarrollo Comunitario como subsidios, una cartelera cultural completamente gratuita y los más de 100 descuentos de la Tarjeta Punta Arenas”.

## Primera medida

La comunicadora abordará una problemática reciente y recurrente: “Presentaremos el proyecto de repavimentación, para dar una solución concreta en las calles de Punta Arenas, que nos permita hablar en serio de seguridad vial”. Luego, empujará la reincorporación de programas preventivos que fueron traspasados de la Municipalidad al Gobierno Regional, “Trabajaremos en conjunto con las organizaciones sociales, y vecinales, para proyectar en conjunto nuestra ciudad y dar más seguridad social, pública y económica”, concluyó.

Casi como una obsesión, el abogado “retomará”, como primera medida, la idea del polideportivo para la capital regional. Además, señaló: “Cumpliremos con la meta de contar con el 100% de la iluminación pública con tecnología LED, además de mejorar el espacio público renovando, a lo menos, 80 kilómetros de veredas en distintos puntos de la ciudad”.